





<u>Der Zugang bist Du – Aktionstage Mai 2024 am UKU</u>

In diesem Jahr war der Moment gekommen, auf die Mitarbeiter*innen, Patienten und Besucher vor allem der stationären Bereiche wieder einmal individuell und intensiver zuzugehen. Ein einzelner Aktionstag erschien hierfür zu kurz, deshalb fanden 2024 im Zeitraum von 2 Wochen diesmal in Ulm Aktionstage zur Händehygiene statt.





Das Motto "Der Zugang bist Du" war ideal, um insbesondere den korrekten Umgang mit peripheren Venenverweilkanülen einmal detailliert anzusprechen. Hierzu wurde ein spezieller mobiler Demowagen zusammengestellt, in dem Informationen und Musterexemplare von der Auswahl der Materialien, über das Legen des Zugangs bis hin zum korrekten Verbandswechsel präsentiert und ausgehändigt werden konnten.

Ergänzt wurden die Anschauungsmaterialien durch ein in Zusammenarbeit mit der Stabsstelle für Unternehmenskommunikation selbst erstelltes Schulungsvideo zum korrekten Umgang mit peripheren Verweilkanülen und weitere detaillierte Schulungsunterlagen wie beispielsweise bebilderte Schritt-für-Schritt Anleitungen. Das Video konnte gemeinsam mit den Mitarbeiter*innen vor Ort angesehen und besprochen werden und wurde zusätzlich im Intranet veröffentlicht.

Für das Hygieneteam bot sich hierbei auch die Möglichkeit, neue von der Hygiene als positiv bewertete Medizinprodukte wie beispielsweise Sicherheitsvenenverweilkanülen vorzustellen.

Natürlich gab es begleitend auch in diesem Jahr eine Präsenz des Teams auf den am häufigsten frequentierten Verkehrsflächen im Klinikum mit der Möglichkeit zur Eigenkontrolle der Händedesinfektion und zum Nachfragen.



Dieses Modell der Themenzentrierten Aktionstage war sowohl aus Sicht des Hygiene-Teams als auch angesichts der zahlreichen positiven Rückmeldungen der Teilnehmer*innen ein voller Erfolg!